

# 頬心寺守報

秋彼岸号  
令和3年9月

## 秋彼岸 いのち帰すべき目標を持つ

あなたの人生列車はどこへいく？

平島義仁（曾於市岩川 覚照寺住職）

涼風が吹き、そこはかとした秋の風情にふと我に返り身を引き締める。もうすぐ秋の彼岸。昼夜の長短なく暑からず寒からず、彩り豊かな自然のうつろいを心身で感じとることのできる季節である。

春秋、この両彼岸は一年中で最も調和のとれた時季。人間にとつてこの最良の時期に、人々は彼岸に心を馳せた。春は彼岸に心を馳せることを伝承してきた。その先人の方の素晴らしい智慧を仰がずにはおられない。

国民文学作家といわ

れ大作『親鸞』の著者である吉川英治さんの自叙的的作品『忘れ残り記』に人生列車という詩がある。

「発車駅の東京も知らず、横浜も覚えがない。丹那トンネルを過ぎたところで薄目を開ける。静岡あたりで突然乗っていることに気づく。そして名古屋の五分停車で窓の外を見てキヨロキヨロし始める。この列車はどこへ行くのかと慌て出す。もし



彼岸中日、日没の所はまさに極楽の東門に当たる

発車駅の東京とは人がこの世に生まれたときで誰も意識はない。

まっている。その無知な乗客を哀れむに違いない。ところが、人生は全部の乗客がそれなのだ（筆者現代語訳）。

丹那トンネルを過ぎたところが少年期。家庭や学校、地域での生活を通していのちや人生というものを少し意識し始める。

静岡あたりが青・壮年期。家庭や知人など親しき人の病や死を通して、それまで自身とは遙か遠いところにあつた「死」という問題が突然眼前に現れる。

これまで自分なりに生きては来たけれど、自分の人生の目的や生

横浜は幼年期でここでも自分の人生など意識はしない。

丹那トンネルを過ぎたところが少年期。家庭や学校、地域での生活を通していのちや人生というものを少し意識し始める。

静岡あたりが青・壮年期。家庭や知人など親しき人の病や死を通して、それまで自身とは遙か遠いところにあつた「死」という問題が突然眼前に現れる。

おおよそ人は、ほんの先の未来のことしか考えとはいえない。予定表とて今年は詰まつても来年まで詰まつている人はほとんどいないのでないか。ましてや三十年五十年先

きる意味は何だったのか。自分のいのちはどこに向かっているのか。ここまで来て人生という列車に乗つていて名古屋の五分間停車で必死でその答えを求め、窓の外を見回すこととなる。

そして名古屋の五分間停車で必死でその答え

を求めて、窓の外を見回すこととなる。

のことなど考えてはいな  
い。

予定を立てて生活を送  
れば充実した毎日のよう  
に思えるが、実は、ほん  
の目先の予定に振り回さ  
れて今日もまた終わり、  
その繰り返しの日々。し  
かしそれまで他人事と  
思っていた自分の死は、  
生とともに今ここに背中  
合わせにあつたのだと、  
はたと気づく。

吉川さんは、自分のい  
のちの帰すべき目標を  
持つてこそ、自分がこの  
世に生まれてきた目的や  
生きる意味が顕かになる  
ことを問いかける。

古来仏教徒は、春秋に  
は真西に沈む夕陽に掌を  
合わせ彼岸に想いを馳せ  
た。彼岸とは西方極楽淨  
土の世界。阿弥陀仏が、  
いのちあるすべてのもの  
を救わんと願いを成就  
されたさとりの世界であ  
る。

秋気清らかで心身が整  
う時に、静かに沈みゆ  
く夕陽を觀想すると、普  
段損得にとらわれ、我欲  
と怒りと迷いの婆婆（此  
岸）の歩みをとめようと  
しない私に、遠い遙かな  
浄土（彼岸）より、阿弥  
陀仏の願いがわが身に至  
り届くことを体感する。

それは、現実を離れ理  
想の世界に酔い浸るので  
は決してない。阿弥陀仏  
の淨土が、私たちに現実  
を直視させ、矛盾をあぶ  
り出し、眞実に生きる道  
を明らかにすることを意  
味する。

淨土が現実を美化する  
ために時空を超えて今こ  
こにはたくらむのだ。

## お彼岸に門徒にとって大切なことは？

一人でも  
ひとりじゃない



- 1、お仏壇のお掃除をしましょう。
- 2、お門徒宅にお参りに行くと、「美しいきいき」として「お仏壇」と「今までに朽ち果てそうなお仏壇」があります。
- 3、お彼岸に一番大切なことは：お彼岸にお仏壇やお墓を掃除してお参りすることです。

お仏壇はご先祖が往生された、光り輝くお淨土の世界を形に表したものなのに、ホコリにまみれてくすんでいるとは残念です。ですから、お彼岸が来たらまずお佛壇のお掃除をしません。



お仏壇もお墓も美しく

れいにお掃除してください。  
お供え物やお花はお仏壇と同様です。なお、日  
中はまだ気温が高いので、お参りの後、お供え物は家に持ち帰りおさがりとしていただくように  
します。

また、阿弥陀如来以外の仏像やお札・お守りがあるときは、淨土真宗のお仏壇にはふさわしくありませんので、お寺に相談して処分してもらいましょう。

ご門徒宅にお参りに行くと、「美しいきいき」として「お仏壇」と「今までに朽ち果てそうなお仏壇」があります。

お供え物は季節の野菜や果物、団子やお菓子をお供えしましょう。お花は毒氣のある花やトゲのある花は供えません。したがって彼岸花は供えません。

3、お彼岸に一番大切なことは：お彼岸にお仏壇やお墓を掃除してお参りすることです。

親鸞聖人が、「本願を實現に信じて、お念佛をいたぐことによつてお淨土に到る」と示してくれます。

お彼岸にお参りすることによってお淨土に到る」と示してくれますから、そのお念佛のお心（意味）を味わうことがとても大事なことです。先に往生されたご先祖も、あとに残る私たちも、等しく救つてくださる阿弥陀如來のお徳を讃えることこそ忘れてはなりません。

（岩川・覺照寺様のホーリーページより）

## オンラインお盆法要



◆初めてのオンライン参加、コロナ禍で帰省出来ずに案じていました。テ스트八月一日はスマホで、八月十五日当日はP.Cで大きな画面でお参りします。

(千葉県C・T様)

◆母の初盆ですが、コロナ禍のため帰省できません。オンラインで法要出来ることに安心しました。

(埼玉県T・K様)

◆今年は父の十三回忌だつたため、三月に飛行機のチケットを購入しましたがコロナのためキャンセルしました。願心寺のオンライン法要をしていただけで、みになり、生活に張りがで、すれだけ有り難くて喜んでいます事を、メールにて失礼ですが感謝申し上げます。

(大阪府I・M様)

◆今年は父の十三回忌だつたため、三月に飛行機のチケットを購入しましたがコロナのためキャンセルしました。願心寺のオンライン法要をしていただけで、みになりました。実施前後にご参加の方々より有り難いお言葉を頂きましたので紹介致します。

ナホの前に行なつて、「離郷本山の支援を頂き実施することができます。」と門信徒のつどいも兼ねて、ご紹介致します。

ナホ蔓延を受けました。コロナ禍蔓延を受けて帰省できない方々のご要望もあり、またコロナ禍の前に行なつて、「離郷本山の支援を頂き実施することができます。」と門信徒のつどいも兼ねて、ご紹介致します。

ナホの前に行なつて、「離郷本山の支援を頂き実施することができます。」と門信徒のつどいも兼ねて、ご紹介致します。

◆昨日はオンライン法要ありがとうございました。無事に法要に参加することができ、とても感謝しております。

(福岡県T・K様)



### ○本山本願寺表彰

春の叙勲に合わせて、願心寺門徒より中村武照様(庄内町)が本山表彰を受けられました。



### ○納涼盆おどり中止

## 法縁録

願心寺境内に矢庫を組み、内保育園、もちお保育園、ルンビニ保育園、清涼幼稚園、園児より引継ぎ手続きの中止となりました。それでも、子どもたちに夏の思ひ出をつくつてやりたいと、保護者役員会の自発的な申し出により、八月七日、各園で参加人数制限して行われました。

## エスティージース SDGs始めます!!

### 清涼幼稚園・ルンビニ保育園・もちお保育園・願心寺SDGsの取り組み

SDGsとは国連加盟国193国が2016年から2030年の15年間で達成するために掲げた目標です。持続可能な活動として清涼幼稚園も交流館を利用してSDGs活動を行います。(「子どもの貧困の克服」)園児達は毎日の生活の中で仏様の願いを受けて物を大切にすること、大切な命を頂いていることなど学んでいますが、具体的に目に見える形で食育活動として取り組みます。

### ○活動内容○

地域の方々より採れすぎた野菜や少し傷ついた野菜(いわゆるB級品)を寄付して頂き、交流館であるおぞら野菜市として販売、全収益を都城市の社会福祉に寄付

## あおぞら野菜市

○日時：9月28日〔火曜日〕9時～17時30分まで

○場所：庄内町清涼交流館(清涼幼稚園横)

☆エコバック詰め放題 500円 [一回目はエコバックプレゼント]

☆各野菜コーナー 100円 採れたて新鮮野菜販売!!

友達、地域の方々も広く周知していただきお誘いください。

益金は貯めて社会福祉へ寄付させていただきます。

### SUSTAINABLE GOALS



### ・SDGsの活動として

残った野菜は給食に利用。また子どもと漬物作りやピザ作り活動に取り組み食品ロスに取り組む。

### ・今後の取り組みとして

いずれ子ども食堂や広く地域交流また不用品の譲渡会など行い子どもの貧困の克服に取り組む。

### ～保護者の皆様に～

保護者の皆さんも家庭菜園のお野菜を寄付していただきSDGs活動に参加しませんか？

参加していただける方は幼稚園(37-0568)、ルンビニ保育園(37-0569)まで声をかけてください！